
扫黑除恶，民心所向。黑恶团伙为逃避打击，采取恐吓、滋扰、

跟踪、堵锁眼、泼粪喷漆等软暴力手段，比传统暴力手段危害更大。

汝州市公安局将依法惩处“软暴力”犯罪，持续保持对黑恶犯罪高

压态势，强力维护社会治安稳定。

举报电话：110 0375-6799110 13937519887。

—————汝州市扫黑办、汝州市公安局 宣
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———追寻身边的老功臣、老英雄 “汝州统计强强强，开心启智办学堂。政经文管皆涉猎，音美礼仪

衣着装。课程全面提素质，统计学堂包万象。三载讲座十八期，期期精

彩如参汤！”在市统计学堂第十八期的结业会上，市统计局副局长、地

调队队长李建国即兴作诗一首，描绘出市统计学堂的“前世今生”。

精心筹备如约开讲
2017年 7月，市统计局新一届领导班子到任后，为改变统计队伍

干部职工忙于业务工作，参加学习培训少，在全市大型会议、大型汇演

活动出镜率低的局面，着手提升全员综合素质。制定了《汝州市统计局

干部职工素质提升工作实施方案》，进一步整合道德讲堂、机关讲堂等

授课内容，打造精品统计学堂，要求期期有试讲、人人要登台、年年都

评比，并设置现场提问环节，确保学堂授课、听课质量。2017年 10月

20日，在全体干部职工的高度期待中，以统计法律法规为主要内容的

第一期隆重开讲，赢得了满堂彩，打响了统计学堂“第一枪”。

千挑万选内容丰富

为确保授课内容丰富多彩，真真正正通过统计学堂这种形式，把

统计干部队伍打造成能说会写精算的高质量队伍，市统计局在优选统

计业务方面授课内容的同时，跳出统计层面，选定了一大批内涵丰富、

意义重大、实用性强的精品内容。在已经举办的十八期课堂中，既有贴

合省市要求的十九大报告、“不忘初心、牢记使命”主题教育，又有摄

影、政务活动筹备暨礼仪、化妆、汝瓷文化、德治、汉服等特色内容，吸

引着全局同志期期参加，从无缺席。

广邀专家“师资”雄厚

授课老师水平高、业务精是办好统计学堂的关键。为此，在学习统

计专业知识方面，除了安排长期从事一线统计工作、业务精深的科室

长授课外，市统计局党组还特邀省局领导莅汝登台授课；在党建、政务

工作方面，邀请市委办、德治办、市委党校等单位专家授课；兴趣爱好

方面，邀请汝瓷大师朱文立、“幸福吧”高级化妆讲师等前来授课。同

时，利用河南信息统计职业学院 6名教师到市统计局顶岗实践的契

机，邀请他们参加统计学堂第十三期试讲，指导同志课件、授课技巧，

提升授课质量。

声名在外高朋满座
走进市统计学堂，没有想象中的那种“高大上”的感觉，占地不过

3间房，面积不足 50平方米，比较引人注目的也就是中间墙壁上的

《党章》摘选版面和正前面的 10面党旗、大电视。但就是这样一个条件

简单的学堂却声名在外，每当开讲时，市史志办、金融局、科技局等单

位同志便从科室里搬着椅子前来“蹭课”，挤满过道。有人离场接听电

话时，还要收收脚，往前靠一靠。

三年来，随着一期期课的成功举办，市统计学堂逐渐被其他地市

统计系统同仁所熟知，先后有多个兄弟县市统计局莅汝考察交流，并

多次被省市领导点赞，成为我市统计系统的一张金字招牌。

融媒体中心记者 宋乐义 通讯员 牛应军 王攀锋

本报讯 （融媒体中心记者 陈晶）

“学习强国”学习平台是贯彻落实习近

平总书记关于加强学习、建设学习大国

重要指示精神，推动全党全面学习的有

力抓手，是新形势下强化理论武装和思

想教育的创新探索。我市国资委高度重

视，行动迅速，组织严密，措施得力。截

至目前，国资系统“学习强国”学习平台

共注册党员人数 87 人，党员注册率

100%。

市国资委领导高度重视，要求做好

“学习强国”平台推广应用工作。召开专

题会议，传达宣传部关于“学习强国”平

台推广使用工作的会议精神，明确专人

负责，全面了解学习平台建设的总体情

况，部署“学习强国”软件推广运用工作，

以各公司党支部为单位，确定学习平台

管理员，为平台推广应用提供坚强有力

保障。

下发了《关于进一步加强国资系统干

部职工用好“学习强国”学习平台的通

知》，针对“学习强国”平台建立考核机制，

明确要求各公司安排一名专职管理员，负

责做好本单位学习平台的管理和服务工

作。每天按照注册党员数、活跃度、积分考

核排名情况进行通报，对学习认真的党员

进行表扬，提升了党员干部认真学习、自

主学习的积极性，营造了良好的学习氛

围，真正实现“抓学习，促党建”的工作要

求。

公司领导带头学习，每日在学习群内

分享学习内容，对每日学习积分前三的通

报表扬，同时各公司利用大讲堂开展学习

分享活动。精彩的知识内容和领学分享，

使每一位党员完成了“要我学”到“我要

学”的认知转变。

市政协召开八届十二次常委会
本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 10月 30日，市政协召开

第八届委员会第十二次常委会议。会议听取市政府提案办理情况通

报，协商建言医养结合工作。市政协主席陈国重出席会议并讲话，副市

长张平怀出席会议并通报提案办理情况，听取意见建议。市政协领导

张志伟、刘军政、韩自敬、张耀峰、余占营、张延芳出席会议。

安阳县法院考察团莅汝
本报讯 （融媒体中心通讯员 杨松播） 10月 29日，安阳县人

民法院党组成员、副院长李海燕一行到市法院钟楼法庭、骑岭法庭，就

法庭建设、文化建设进行交流学习。市法院院长杨长坡陪同。

客商考察团莅汝
本报讯 （融媒体中心记者 宋小亚） 10月 30日，由新疆中和

阗盛工程建设有限公司董事长陈裕平、中国航天北京天舟科技有限公

司四川运营中心主任王合华、重庆太古集团董事长汪成夫、广州筑鼎

规划建筑设计研究院副院长张向阳、华北水利水电大学建筑学院副院

长李红光等组成的客商考察团莅汝，考察项目建设、投融资环境等。市

领导杜江涛陪同考察。

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战
通讯员 春风） 荥阳和汝州两个相距百

里的城市，有一件事使荥阳的车友对汝州

有了一份沉甸甸的牵挂。10月 27日上午，

这份牵挂让他们再次奔赴汝州。

这件事从今年 7月 23日说起，河南电

视台《大参考栏目》在抖音中播出了金庚医

院院长宋兆普和医务人员，用医者仁心关

爱、救治脑瘫弃婴的事迹。当时有位荥阳的

车友在朋友圈中转发了这条消息，引起很

大反响，有些车友是流着眼泪看完了节目。

“到汝州去，去看看那些可怜的孩子，去看

看善行义举的宋院长。”在车友们中间迅速

被传播。车友们有的给孩子们买来了奶粉、

尿不湿，有的买来了图书、笔、笔记本和玩

具，还有车友将自家孩子不穿的衣服，洗干

净、打成包，太平洋保险荥阳分公司的爱心

人士也积极参与其中。

10月 27日正好是星期天，车友们组

织了 9辆车，派出车友代表带着慰问品来

到了金庚医院。爱心车友们参观了脑瘫弃

婴病区，听取了医院工作人员对孩子们康

复情况的介绍。当听说 10年间金庚医院采

用中医中药治疗脑瘫弃婴，就有 1600多人

趋于正常化，有 760多名孩子被国外家庭

收养时，车友们很感动，也对祖国传统医学

有了新认识。当车友们把玩具、食品送到孩

子们手中，看到孩子们快乐的样子，他们都

很开心。有的车友是带孩子来的，他们说带

孩子一起来受受教育、感受爱心，让感恩和

爱心从小在孩子心中扎根。

“以后还会更多地来汝州，来金庚医

院看孩子，让绵延的爱心形成广泛的社会

力量，关注这些可怜的孩子，让他们在阳

光下康复，幸福快乐中成长。”一名车友说

道。

本报讯 （融媒体中心记者

梁杨子 通讯员 张振强） 10 月

30日，记者从市住建局获悉，我市建

筑装修装饰网络服务平台建成并正

式上线运行。

该服务平台设置政策法规、监

管动态、会员中心、招聘信息、行业

资讯等五大板块。其中，“政策法规”

汇集相关政策和资源；“监管动态”

接受居民群众投诉，曝光全市装修

装饰市场违法违规行为；“行业资

讯”则重点发布装修装饰市场各类

信息，无偿为居民群众和装修装饰

企业提供服务。

据了解，今年以来，市住建局多

措并举规范装修装饰市场，目前，全

市纳入规范化管理的装修装饰企业

已达到 120余家。

近期，市交警大队组织施工力量对城区内部分日久褪色、模糊不清的道路标志标线

重新施划。此次道路标线重新施划工作主要集中在建设路、城垣路、丹阳路、广育路等路

段。图为施工人员在广成路的斑马线前喷涂“礼让行人”字样。 张亚萍 摄

蔡振元：老骥伏枥 志在千里

统计“小学堂”学出大文章

本报讯 （融媒体中心记者 李晓

伟） 自全面开展“学习强国”推广工作以

来，市水务局高度重视，按照汝宣通 4 号

文件关于做好“学习强国”学习平台推广

应用工作的通知，于 2月 26日召开“学习

强国”学习平台管理工作推进会，做好在

水利系统广大党员群众中广泛推广运用

“学习强国”学习平台工作。截至目前，该

局共注册 195人，其中每天活跃人员数在

170人左右，人均积分 30分左右。

为推进“学习强国”活动顺利进行，

该局及时召开“学习强国”学习平台管理

工作推进会，组织各党支部书记及委员

参加会议，传达上级文件将神，将市直工

委组织召开的两次“学习强国”推进会的

精神和部署原原本本地传达给各个支部

书记，并明确各支部学习管理员的工作

职责，对“学习强国”的注册方法、学习方

法进行现场培训，做到水利系统各支部

党员干部全部覆盖，普通群众和离退休

人员动员参与，并积极利用“学习强国”

学习平台开展学习。各支部建立“学习强

国”工作台账，学习管理员对本单位人员

的注册、学习、活跃度、人均积分等情况

进行统计。对“学习强国”情况进行日督

促、周通报。局法宣科每周根据“学习强

国”积分情况，每周五在水利大家园工作

群进行通报，鼓励先进，督促后进。每两

个月对“学习强国”连续被通报四次以上

人员进行通报批评，并找其进行谈话。对

学习强国排名靠后的同志进行短信提

醒，并与其进行谈话，了解其积分靠后的

原因，鼓励其不断学习。将“学习强国”学

习情况与发展党员工作、干部选拔等相

结合。

同时，该局还把“学习强国”学习平

台，作为广大党员干部深入学习贯彻习

近平新时代中国特色社会主义思想的重

要载体，把抓好“学习强国”学习平台推

广使用工作，作为当前一项重大政治任

务来部署推动，把用好“学习强国”平台

作为当前一项重要政治任务放在心上抓

在手上，切实加强对“学习强国”学习平

台推广使用工作的组织领导。

近日，该局在开展“学习强国”主题党

日活动中，为学习强国前十名颁发“优秀

学习标兵”证书，奖励前 20名，对后 10名

进行通报批评。

水务局：“学习强国”一丝不苟抓落实

国资系统：“要我学”变“我要学”
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我市建筑装修装饰网络服务平台上线运行

蔡振元

近期，笔者发现朋友圈越来越多的年轻朋友执着于购买养生保健

品，“褪黑素”“辅酶 Q10”……种类繁多。养生焦虑推动着 90后进入养

生大军。据媒体报道，当下越来越多的年轻人开始购买保健品。其实，

无论出于什么原因，90后购买保健品都是个人自由。“身体是革命的本

钱”，越来越多的年轻人注重保养、顾惜形象，特别是渴望通过服用保

健品来换取身体康健，倒也不必对此大惊小怪。

但不可回避的是，当前保健品市场鱼龙混杂，一些所谓的保健品

不仅保不了健康，反而会损害健康。如果在一些无良商家的蛊惑下盲

目购买保健品，不仅花了冤枉钱，结果还是花钱买罪受，到头来伤害了

身体，实在不值得。无论养生还是保健，都不是贬义词。但问题是，养生

乱象层出不穷，保健品乱象更是害人不浅，这是事实。更可怕的是，一

些不法分子打着中医药的旗号招摇撞骗，这不仅给群众健康带来了危

害，也影响了中医药事业健康发展。

毕竟，保健品不是药品。那么什么才是最好的养生，抑或最好的保

健品是什么？显然，不难达成共识的是：珍视身体健康；与其迷恋养生，

不如注重健康的生活方式。生活不规律，天天熬夜，吃再多保健品恐怕

也难以吃出健康。

“合理膳食、适量运动、戒烟限酒、心理

平衡和工作劳逸结合，才能真正保持年轻

态。”有关专家的建言不无道理。但愿我们在

繁忙的工作中能够抽出时间实现自我调适。

90后要走出“保健品”怪圈
●未然

“我这辈子不信鬼、不信神，就信马列

主义、毛泽东思想。”95岁的蔡振元双手握

成拳头，说话铿锵有力。

初见蔡振元，站在门口精神矍铄的他

丝毫不像一位将近百岁的老人，虽然身形

消瘦，但他伸出的那双手却温暖有力。在客

厅的沙发上坐下，阳光斜照在他那布满皱

纹的脸上，他用双手抚摸着脖子里带的共

和国 70周年纪念勋章，低沉的声音把在场

的人思绪带回 60年前。

吃水用水是民心工程

1958年夏秋大雨，我市低洼地区发生洪

涝灾害。当时在水利局工作的蔡振元冒着大

雨组织工作人员进入灾区调查登记受灾情

况，深一脚浅一脚地走遍受灾乡镇，澄清灾区

分布情况地名、范围和职责后汇报造册，为后

续有计划地治理改造提供依据。“有的地方

涝，有的地方却旱得不行，那时候夏店的山里

村民家里吃水都困难，每天都要下山挑水，一

家人洗脸只用一盆水，盆子还得侧着放，洗完

之后水用来扎煤。”蔡振元看到村民们用水困

难后，一个人挨家挨户调查情况，整理材料报

至水利局，把村民用水工程放在心头。在洛阳

地区专署水利局工作时期，组织各县市水利

系统人员按照设计要求印制表格内容（包括

库、区、井、塘、站数量和水土保持治理数据），

汇总成册，印发给专署地委领导和区直各部

门作参考，这是新中国成立后首次印制水利

水保系统手册，留下了翔实的数据资料。同

时，查阅有关水旱灾害，收集历年各地水旱灾

害发生的范围、面积和次数，掌握全区灾情状

况，并以具体数据证明“旱灾一大片，水灾连

成线”这一说法。

地图要经得起历史的考验

“我要对我签名的地图负责，地图要经

得起历史的考验。”这是蔡振元对工作的严

谨态度。在农业区划办工作期间，蔡振元带

着队员到虎狼爬岭进行实地调查，虎狼爬

岭人稀地多，土地贫瘠，砂、石头多，因此冬

种油菜，夏种绿豆。由于耕层较浅，土质较

硬，采取穿耕法提犁和耕种。而蔡振元担负

的主要任务是登记每村人口和耕地，将数

据汇总成册为后续改造治理提供依据。

“当时我们做好资料后有人为了个人

利益找我改数据，我不同意，因为地图资料

是要留一辈子的，我当时就说我必须为自

己签名的地图负责，如果更改，我绝不签

名。”面对利益的诱惑，他严词拒绝。他以吃

苦耐劳的态度，严谨自律的作风一次次高

标准地完成各项工作。在国家农牧渔业下

达的农业区划各项课题调研成果的评选

中，获河南省农业区划委员会六项优秀（包

括农业径流调查和农业区划、高中低田调

查和区划、图集、数据集以及其它奖项），同

时被河南省人民政府、省农业区划委员会、

平顶山市农业区划委员会评选为先进工作

者五次，临汝县劳模大会评选为先进工作

者一次。1985年，水利部、电力部授予献身

水利水保事业三十年荣誉证书。

真正的历史不能带有任何评价

离休后的蔡振元也不闲着，因为他

抱着这样一个信念。“当时一直有人说历

史轨迹和年份、数字挂钩，我不相信，我

要自己从历史中印证这是假的。”就这

样，他从各方面搜集中国历史大事记（包

括古代、近代、现代史）资料约 250 万字，

分别整编复写装订成册，部分进行传阅。

“我编的所有书都是不加任何评价的，那

才是真正的历史。”蔡振元说。在周围人

的鼓励和肯定下，他用将近 20 年的时间

印制出版《中国近代（现代）历史大事记

选编》《中国新社特三个时期大事记选

编》《十年文化大革命期间七个方面大事

记选编》等六种书（集）约 70 万字，印发

600 本，被大家亲切地称为“党史专家”。

“1991 年，他得了白内障，眼睛都模

糊了，却坚持要写书，孩子们也帮他到处

找资料，连国家档案局、党史办都找遍

了。大家劝也没用，他说能看到一天就写

一天。”儿媳妇王英提起公公伏案写书的

一幕幕，眼泪掉了下来。

如今的蔡振元每天独自上下四层楼，

去市标游园和朋友们分享新闻历史、锻炼

身体。“如果我还有时间，我会一直写下

去。”他说。 融媒体中心记者 梁杨子


